

### **3. CARACTERÍSTICAS DEL ENTORNO SOCIAL Y CULTURAL**

#### **3.1. ENTORNO SOCIAL Y CULTURAL**

El CEIP Fernando de los Ríos, se encuentra situado en el barrio de las 613 viviendas del pueblo de Burjassot, un barrio considerado de alta vulnerabilidad. La construcción de este barrio se inicia a final de los años 70 para acabar con asentamientos de viviendas muy precarias. El barrio se construye con un tipo de arquitectura de baldosa de caravista en bloques iguales por eso también recibe la denominación de “Los bloques”. Durante la construcción se proyectan dos grandes plazas o zonas, la de nuevo de octubre que será poblada por personas de pueblos limítrofes, otras zonas de España o de la propia Burjassot por un lado, y por otro lado la plaza Palleter, que se poblada por personas que en su mayoría pertenecen a la etnia gitana o provienen de asentamientos precarios.

En la actualidad, el barrio dispone de un horno de venta de pan y otros alimentos y de una farmacia como únicos comercios. El centro mantiene una buena relación con las familias y asociaciones del barrio y se encuentra situado en el corazón del barrio entre las dos plazas. El barrio cuenta también con un centro socio educativo de la localidad, Centro Socioeducativo Díaz Pintado, que ofrece varios recursos al alumnado y a sus familias.

El nivel socio-económico de la mayoría de las familias del alumnado que asiste en nuestro centro, es bajo o medio bajo. Las razones son diversas, pero en parte se debido a la poca o escasa especialización laboral o nivel formativo. Las familias de etnia gitana que residen en el barrio se dedican mayoritariamente al mercadillo dedicado a la venta de ropa y complementos. También hay un alto porcentaje de personas que trabajan recogiendo chatarra para venderla después. Por último, se observa una tasa elevada de paro y de economía sumergida.

En los últimos años ha disminuido la movilidad de los núcleos familiares y se ha producido una mayor estabilidad ligada a una mejora de las condiciones de vida, a pesar de que hablamos de un entorno muy vulnerable. En cuanto al nivel cultural y educativo, existe un alto grado de analfabetismo funcional y digital, debido al abandono temprano de los estudios y absentismo escolar continuado.

#### **3. 2. DATOS DEL CENTRO**

Los datos principales de nuestro centro educativo son:

Nombre del Centro: CEIP FERNANDO DE LOS RÍOS

Codi: 46016518

Régimen: Público

Etapas y niveles educativos: Infantil y Primaria

Miembros del equipo directivo: 3

Miembros del claustro: 34 (incluye profesorado y una orientadora)

Número de alumnado: 230

Personal de administración y servicios: 1 conserje

Personal no docente: 1 educadora de educación de educación especial.

El centro educativo está organizado en dos edificios situados a una distancia de 20 metros aproximadamente el uno del otro.

El edificio de Primaria, que acoge al alumnado de primaria consta de tres plantas. En estas, encontramos una aula para cada curso de primaria, además: dos aulas de inglés, una de informática, una de música, una biblioteca, un aula multi-usos con escenario, un laboratorio, dos aulas de psicomotricidad, un aula de convivencia, así como dos aulas de apoyo a la inclusión, dos para audición y lenguaje y un despacho de orientación. En este edificio está situado el comedor escolar, la sala de maestras, reprografía y el despacho de dirección

En el edificio de Infantil, que acoge exclusivamente alumnado de esta etapa educativa, contamos con 6 aulas de segundo ciclo de infantil y una sala de maestras y reprografía. Dos de las aulas que actualmente no tienen alumnado se han destinado a psicomotricidad y la otra a juegos. Ambos edificios cuentan con un extenso patio con numerosas zonas deportivas y ajardinadas para poner en práctica diferentes juegos.